

Un partenariat communal qui permet l'inclusion

Le May-sur-Èvre — La municipalité collabore avec l'institut médico-éducatif Bordage-Fontaine, de Cholet. Outre l'inclusion des jeunes, cela change le regard des adultes qui les accueillent.

Solidarités

Depuis deux ans, un partenariat lie la municipalité du May-sur-Èvre à l'institut médico-éducatif (IME) Bordage-Fontaine, de Cholet. Hervé Garreau, adjoint qui travaille à l'IME, a facilité les rapprochements. Au départ, cinq jeunes participaient à la distribution mensuelle des bulletins *May petites infos* et *May infos*. Depuis, les missions se sont diversifiées.

Ils s'appellent Lucas, Juliette, Manon, Solyvan, Flavie, Yasmine, Dylan ou encore Sylvann ; chacun a bénéficié de ce partenariat. Chaque jeudi, aux côtés des agents des services techniques, certains participent à l'entretien du cimetière. Ils ont par ailleurs contribué à l'embellissement du patio de la mairie.

Des tâches valorisantes

« **Petit à petit, ils ont pris de l'autonomie** », se félicite un agent des services techniques. D'autres sont présents tous les mardis, de 9 h 30 à 14 h, au restaurant scolaire. Les trois jeunes apportent leur aide en préparant la salle, en faisant le service ou encore au niveau du lave-vaisselle.

Yasmine et Dylan en faisaient partie. « **Avec les maternelles, ils étaient amenés à éplucher, à couper la viande. C'est valorisant pour eux** », rapporte une éducatrice. Dylan en tout cas, qui auparavant a fait un passage au restaurant de l'Orangerie, à Cholet, compte bien poursuivre dans le domaine de la restauration. De plus, des jeunes du groupe restauration ont participé, pour la deuxième fois, au repas des aînés.

« **Ils ont bien travaillé**, souligne Marie-Noëlle Jobard, adjointe aux



Vendredi, les jeunes de l'institut médico-éducatif Bordage-Fontaine, de Cholet, ont été remerciés par la municipalité du May-sur-Èvre.

PHOTO : OUEST-FRANCE

affaires sociales. **On compte déjà sur eux l'année prochaine !** » Le secteur administratif accueille également des jeunes en situation de handicap mental. « **C'est une bouffée d'air pour nous**, avoue le maire Alain Picard. **S'ils n'étaient pas là le jeudi, ils nous manqueraient !** »

Au niveau des loisirs et du sport, quatre jeunes de l'IME participent à l'entraînement de l'Énergie pétanque, le vendredi. Pendant une heure à une heure et demie, ils sont pris en charge au sein de petites équipes (une jeune par équipe de quatre). Depuis deux ans, ils ont bien évolué.

Ils ont même effectué une montée en puissance car ils sont allés jusqu'à Lyon (Rhône) pour participer à un concours.

« Bon coup de dynamisme »

Sylvann était présent à la compétition, et il est fier d'être revenu avec une médaille de bronze. Pour sa maman, le vendredi est « **un jour important dans la semaine** », « **un moment de normalité** ». Des jeunes de l'IME la Rivière participent également chaque jeudi à l'École municipale des sports, avec les autres enfants.

Les personnes qui accueillent les

jeunes en situation de handicap sont unanimes : « **C'est un élément positif qui fait du bien. Ça nous donne un bon coup de dynamisme. Et en plus, ça fait changer notre regard sur le handicap.** » Du côté des jeunes, des familles et des éducateurs, ces immersions dans un monde "normal" sont très bénéfiques. L'IME Bordage-Fontaine aimerait ainsi que d'autres communes lui ouvrent leurs portes.

En attendant, il a conclu un nouveau partenariat avec le collège Saint-Joseph, au niveau de la 4e. L'objectif de fin d'année est la fabrication de caisses à savon.